

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 6 DE FEBRERO DE 1807.

---

*En esta Gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.*

---

## RUSIA.

*Petersburgo 10 de Diciembre de 1806.*

Escriben de Orenburgo que Mir. Chaiwar, Kan de Buchâria (el pais mas poblado de la Tartaria mayor) se habia apoderado á mano armada de la provincia de Chiwa. — Gobernaba esta provincia un tal Iltazar, con el título de Jnak, ó ministro de guerra de segunda clase. Este Gobernador enarboló repentinamente el estándar de la rebelion, imponiendo quantas contribuciones á las mercancias que pasaban por la provincia, y haciendo robar las caravanas de los buchârios; en fin, declaró que no reconocia los derechos de soberanía del Kan, y se apoderó de una fortaleza. — Indignado aquel Príncipe de semejante conducta, hizo marchar en el mes de Julio último un ejército de 18000 hombres á Chiwa. Estas tropas fueron atacadas cerca del rio Amu-Darja por Iltazar, que tenia consigo 8000 hombres. El primer combate fué funesto á los buchârios; pero en la segunda accion fueron derrotadas completamente las tropas de Iltazar. Viéndose perdido este rebelde, quiso salvarse en una barca; pero cayó en el agua, y se ahogó. La provincia de Chiwa ha vuelto al dominio del Kan, quien ha nombrado por Gobernador de ella á Murat-Bek, natural de la misma provincia.

## DINAMARCA.

*Copenhague 30 de Diciembre.*

El General Lieven, al servicio de la Rusia, que llegó aquí hace algunos dias á preparar lo necesario para quando viniese la Princesa de Saxonia-Weymar, recibió ayer orden de marchar inmediatamente al ejército grande ruso.

El último huracan que principió la noche del 26 ha causado muchos daños en las fortificaciones de Cróneburgo. Las olas se eleváron á tal altura que entró el agua por encima de las murallas.

## PRUSIA.

*Berlin 1.º de Enero de 1807.*

Escriben de Koenigsberg que los equipages del Rey de Prusia se transportan de aquella ciudad á Memel.

El Consejero Wislink, que se había obligado baxo juramento á proveer las tropas francesas de carnes y forrages, huyó de Stettin en la noche del 19. Esta vergonzosa desercion se ha noticiado á todas las autoridades, para recordarles que están constituidas por el Emperador de los franceses; y que segun las leyes de la guerra toda desercion ó violacion de juramento debe castigarse con pena de la vida.

*Stettin 28 de Diciembre de 1806.*

El Mariscal Mortier se halla aun con su cuerpo de ejército en nuestro pais y en los distritos del Mecklemburgo contiguos á la Pomerania. Son muy pocas las tropas suecas que hay en las fronteras, porque la mayor parte de las que habia se fuéron á Stralsund. El Comandante sueco ha tenido por conveniente establecer destacamentos de distancia en distancia hasta las fronteras, para que le avisen en el momento que las tropas francesas pasen el Pene, rio que separa las dos Pomeranias. También ha establecido señales de noche, por medio de fogatas.

Casi todas las casas de los arrabales de Stralsund se han demolido. El Comandante de la vanguardia francesa ha requerido á la justicia de Ribnitz, en el Mecklemburgo, á fin de que apronte la madera necesaria para restablecer el puente de Dammgarten, que rompiéron los suecos.

## ALEMANIA.

*Viena 28 de Diciembre.*

La marcha de los rusos sobre la Moldavia y la Valaquia ha manifestado los proyectos de la Rusia contra su vecino. Se creía que sus disensiones con Francia las terminaria ántes de obligar á un enemigo tan fuerte á tomar las armas; pero ¿ acaso los verdaderos intereses de la Rusia son los que dirigen á su gabinete? La pasion del de St. James no es la única que gobierna los Consejos de Petersburgo. La Rusia ha abandonado los miramientos que se deben las naciones, y en el mismo momento que entraban sus tropas en Moldavia, declaraba que obraba de acuerdo con el Gran Señor, y hacia imprimir en todas las gazetas, y distribuir por sus agentes un tratado de alianza, que ha desmentido recientemente el Divan.

La Puerta ha tomado las armas para arrojar de sus estados al enemigo. Baswan-Oglou y Mustafá-Baraitar, sucesor de Terzeriek-Oglou en Rostchack, han pasado el Danubio, y ocupado á Bucharest con 30000 hombres, lo que ha detenido la marcha del ejército ruso. El ministerio turco pidió explicaciones al Ministro de Rusia, quien respondió que no sabia nada de lo que pasaba. Mustafá-Baraitar y el Baxá de Widdin, luego que supieron en Bucharest que los rusos se habian apoderado de la persona del Cónsul de Francia, mandáron arrestar al de Rusia. Quatro navios ingleses hay delante de Constantinopla para contener la Puerta; pero no lo conseguirán. Causa admiracion por otra parte que la Inglaterra, apoyando las pretensiones desmesuradas de la Rusia, obre así contra sus intereses. Podrá sin duda hacerse dueña de algunas embarcaciones; pero se cerrarán todos los puertos de Turquía á los ingleses. Las pérdidas á que expondria su comercio no puede ménos de tenerlas en mucha consideracion, y querrá evitarlas.

*Weymar 4 de Enero de 1807.*

En las ciudades y villas de este ducado se ha leído y puesto en los parages públicos la proclama siguiente.

„S. M. el Emperador de los franceses Rey de Italia, y protector de la confederacion del Rhin, ha hecho con Nos en Posen el 13 de Diciembre último un tratado de paz por medio de los Plenipotenciarios respectivos, el que se ratificó y cangeó en Berlin en 23 del mismo mes.

„Luego que se firmó el tratado, se hizo en nombre nuestro y en el de las otras 4 casas saxonas de la rama Albertina, una acta de adhesion á la confederacion del Rhin; y S. M. I. y R. de Francia se ha dignado aprobarla el mismo dia. Por este medio nuestros fieles vasallos podrán esperar, aun ántes de concluirse el año, que disfrutarán de un tiempo mas tranquilo, despues de los 3 meses de infortunios causados por la guerra.

„El primer beneficio de la paz será la disminucion de las cargas de toda especie, impuestas á este pais con motivo de la guerra: á la paz debemos ya el que se haya mudado la direccion del camino militar para el ejército grande, que ántes habian establecido por Saxonia.

„Nuestra adhesion á la confederacion del Rhin nos asegura todas sus ventajas, entre otras el exercicio pleno y entero de los derechos de la soberanía en lo interior y en toda la extension del pais; y hallándonos tranquilos baxo la poderosa proteccion del Emperador de los franceses, podremos ocuparnos con mejor éxito en la felicidad de nuestros amados vasallos.

„Con este motivo no podemos ménos de manifestar públicamente con la mayor satisfaccion nuestro reconocimiento á los sentimientos patrióticos, al zelo, fidelidad y afecto inalterables que nos han mostrado en medio de los males de la guerra, cuyo recuerdo no se borrará nunca de nuestra memoria.” =Berlin 24 de Diciembre de 1806.=*Cárlos Augusto*, Duque de Saxonia.

*Francfort 12 de Enero.*

Escriben de Magdeburgo que se ha aumentado considerablemente la guarnicion de aquella ciudad, pues se cuentan 10<sup>0</sup> hombres, sin incluir las tropas confederadas; muchos de ellos son *conscriptos*, que se exercitan en el manejo del arma. Los vecinos de Magdeburgo, acostumbrados á ver la severidad con que se trataba á los reclutas prusianos, se admiran de la dulzura que se usa con los franceses.

Las cartas de Dantzick dicen que los preparativos de guerra se hacen con mucha actividad en la Prusia oriental, y que los dirige el Conde de Schulenburg-Kenert, como Gobernador de la Prusia.

El ejército ruso no ha evacuado el territorio turco, como se habia dicho. El General Michelson se interna en la Valaquia, y marcha sobre Bucharest, despues de haber ocupado la Moldavia. Se dice tambien que los rusos son dueños de la Besaravia.

Escriben de Galitzia que un oficial frances habia entrado en aquella provincia con 26 soldados; pero luego que supo que estaba en territorio austriaco, lo evacuó disculpándose con que lo ignoraba.

En las fronteras de la Pomerania sueca no se ha hecho la menor nove-

dad. Continúa asegurándose que se ha ofrecido al Rey de Suecia la neutralidad de la Pomerania anterior, y que el Mariscal Mortier espera la última resolución del Rey: pronto saldremos de dudas; pues las tropas de una ú otra parte es preciso que hagan algún movimiento.

El número de tropas austriacas que hay en las dos Galitzias ascenderá á unos 25000 hombres. Se asegura que las Potencias beligerantes han declarado á la corte de Viena que respetarán la neutralidad de su territorio.

## G R A N B R E T A N A.

*Londres 2 de Enero.*

El Secretario de la comision de negociantes que trafican en América recibió ayer el siguiente papel del Lord Howick.

„Downingstreet 1.º de Enero de 1807. Muy señor mio: tengo la honra de decir a V., para que lo participe á los negociantes interesados en el comercio de América, que el tratado de amistad, comercio y navegacion entre S. M. y los Estados Unidos acaba de firmarse por los respectivos Plenipotenciarios. El tratado se ha enviado al instante á América, y no se puede publicar hasta estar ratificado por ámbas partes.”

Segun noticias recibidas de Jamayca con fecha de 17 de Diciembre, la expedicion contra la colonia holandesa de Curazao se habia hecho á la vela de aquella isla á fines de Noviembre, baxo la escolta de los navíos *Elefante* de 74 y *Veterano* de 64 cañones. — La fragata *Anson* habia vuelto á Jamayca de resultas del combate que sostuvo en las inmediaciones de la isla de Cuba con el navío frances *Fulminante*, mandado por el Almirante Villaumez. El choque duró 40 minutos, y la fragata perdió 13 hombres.

La esquadra del Almirante Murray ha dado la vela de Portsmouth. Asimismo han salido de nuestros puertos para sus respectivos destinos los diferentes armamentos y convoyes que estaban detenidos por los vientos contrarios.

Mr. Brenton, Capitan de la *Minerva*, ha sido cangado con el Capitan frances l'Infernet, que fué hecho prisionero en el combate de Trafalgar.

Antes de ayer por la mañana besó la mano á S. M. el General Hewit, como Comandante en jefe de nuestras tropas en las Indias orientales, nombrado para suceder al Lord Lake. El Lord Minto ha prestado ya juramento como Gobernador de los mismos países.

En la junta del 29 de Diciembre la Cámara de los Comunes ha concedido por este año los subsidios necesarios para pagar 12000 marineros.

## SUIZA.

*Lausana 9 de Enero.*

El gobierno de S. Gall ha publicado un bando sumamente enérgico, con el fin de fomentar la recluta para Francia, acompañándolo con una resolución de 24 de Diciembre, en que ofrece un aumento de enganche, y permite que desde año nuevo en adelante haya bayles todos los dias, tanto de fiesta como de trabajo, durante el carnaval, en las plazas y tabernas donde se engancha para servir á S. M. I. y R. de Francia é Italia.

## ITALIA.

*Volterra 5 de Diciembre de 1806.*

En la noche del 2 del corriente se experimentó en esta ciudad un huracan de los mas terribles que han alcanzado los nacidos. Cerca de la una de la misma noche principió á correr un viento, que se fué arreciando por instantes, de forma que á las dos estaba en su mayor violencia. No solo en la ciudad hizo estragos considerables en las dos horas que duró, sino tambien en las casas de campo y en los arbolados. Echó á tierra el campanario de la iglesia de S. Felipe, que al caer arruinó mucha parte de la iglesia; tambien derribó el campanario del hospital y la fachada del mismo edificio. No se pueden explicar menudamente los daños que ha ocasionado: basta decir que en las dos horas del huracan parecia que descargaba una nube de piedra; tal era el número excesivo de tejas, ladrillos, vidrios y maderas que caian en las calles; pero hemos tenido la fortuna de que no hayan causado ninguna muerte.

*Roma 20 de Diciembre.*

El viérnes 12 del corriente la diputacion de la academia de bellas artes, compuesta de los caballeros Vicente Camuccini, pintor, Andres Vici, arquitecto, y Vicente Pacetti, escultor, tuvo audiencia del S. P. para darle gracias de haber condecorado á los principales de dicho cuerpo con la distinguida cruz y título de caballeros durante sus vidas. La suma benignidad y clemencia con que la recibió S. B. mostró bien claro en esta ocasion, cómo lo ha mostrado en otras, con quanto afecto protege y honra las bellas artes y sus profesores.

*Nápoles 24 de Diciembre.*

El Rey, por un decreto de 20 de Diciembre, prescribe el método con que deben cumplirse en todos sus estados las providencias de S. M. el Emperador de los franceses, relativas al bloqueo de las islas británicas. El tribunal de comercio entenderá en todas las causas á que dé motivo el decreto.

Una embarcacion de Brindis, que habia sido apresada por las fuerzas rusas que cruzan en el Adriático, fué separada por una tormenta de una fragata de la misma nacion que la conducia á Corfú. Los siete soldados rusos, que custodiaban la presa, mandáron á la tripulacion que gobernase para las bocas del Cáttaro; pero la tripulacion, fiagiendo obedecerles, dirigió su rumbo á Ragusa, donde entregáron sus 7 prisioneros á la guarnicion francesa.

El reyno de Nápoles mantiene una academia de dibuxo en Roma. S. M. ha nombrado director de ella al Marques Venuti, sugeto acreditado por su inteligencia en las bellas artes. Gozará de 250 ducados mensuales de renta, y vivirá en el palacio Farnese.

El autor de cierta memoria presentada á la real Sociedad, sobre el método que ha inventado para extraer el aceyte de los huesos aridos de animales, asegura en ella haber sacado de 33 onzas de huesos en entre aceyte líquido y poso, y que este último es excelente para fabricas de xabon y otros usos económicos. Se aguarda con impaciencia la repeticion de tan útil experimento.

Escriben de Policastro que el 16 de Diciembre la division de nuestras lanchas cañoneras fué atacada en aquel golfo por un navío ingles de 52 cañones. El Señor Bárbara, Comandante de la division, tomó sus disposiciones, y sostuvo el combate por espacio de una hora, al cabo de la qual el navío ingles tuvo que largarse con pérdida de su timon y otras averías.

La noche del día anterior 15 dos buques enemigos desembarcaron alguna gente cerca de Gallipoli. Corrió la voz de que los desembarcados eran 600 hombres, con lo qual se puso en arma todo el contorno, y las milicias marcharon á recibir y escarmentar al enemigo; pero, al acercarse, vieron que no eran sino 100 hombres; los quales, á vista de nuestras fuerzas, volvieron á embarcarse, sin dexar en tierra otra muestra de su valor que haber muerto todos los pollos del torrero de Fiumicelli, que se portó con mucha intrepidez en esta ocasion.

## HOLANDA.

*Haya 14 de Enero de 1807.*

Escriben de Elseneur que el gobierno dinamarqués ha cerrado al comercio ingles los puertos de Husum y Tonningen.

Asimismo escriben de Rusia, con fecha de 17 de Diciembre, que se ha prohibido toda relacion de comercio con la Francia, Italia y Holanda, y que á los naturales de estos tres reynos se les ha mandado salir del imperio en el término de 10 dias.

Ha llegado de Batavia, por la via de Dinamarca, la noticia de que el navío el *Schrikverwekker*, de 68 cañones, de la esquadra del Vice-Almirante Hartsinck, naufragó el 18 de Mayo cerca de Poolo-Pinang, á la altura de Sumatra. El buque se hizo mil pedazos contra los escollos; pero se pudo salvar la tripulacion.

Va á formarse un cuerpo con el nombre de *legion real de Zelanda*, que se compondrá de un regimiento de infantería, de un esquadron de caballería, y de 2 compañías de artilleros.

Antes de ayer sucedió un terrible desastre en la ciudad de Leida. A eso de las 4 y media de la tarde un barco cargado de pólvora, que venia del arsenal de Delft, é iba á Utrecht, se voló al pasar por el Raapenburg, en frente del Garenmarht y del Langebrug entre el Nieuwraat y el Breesstraat, en lo mas hermoso del pueblo, sin que se sepa la causa de esta desgracia. El estampido derribó todas las casas del quartel, y todas las restantes de la ciudad han padecido, unas mas, otras ménos: del Saaihall solo quedan algunos restos. La iglesia de S. Pedro está muy quebrantada, y se ha tomado la precaucion de prohibir que nadie se acerque á ella. Quedaron rotos todos los cristales de la casa de ayuntamiento, y lo mismo sucedió con los de la academia. Entre los edificios destruidos se cuentan tres escuelas públicas, la del departamento, una de judíos, y otra, y las tres estaban llenas quando sucedió la desgracia. Todavía no se sabe el número de las casas derribadas, ni el de las desgraciadas víctimas de esta catástrofe, entre las quales se cuentan los profesores Mrs. Luzac y Kluit, y Madama van Hoogstraaten, van Alphen y Cunaeus, con otras personas de distincion. Las ruinas cubren aun parte de los infelices que han perecido. Los

magistrados, los vecinos y los soldados, todos han mostrado á competencia su actividad y zelo. En todas partes se diéron los socorros mas pronto y oportunos: se acudió, como mejor se pudo en aquellos primeros instantes, á remediar la desgracia acaecida; y se atendió á precaver las que amenazaban, todo con el mayor orden, en unas circunstancias en que el temor y la agitacion suelen por lo comun producir confusion y excesos. A la primera noticia, la guardia real marchó desde aquí á Leida con una diligencia y ardor que solo puede compararse con la bizarría y disciplina que ha manifestado en lo sucesivo. Sobre todo, el Rey ha dado las pruebas mas claras de la humanidad y bondad que le hacen adorar de sus vasallos. Luego que supo la novedad, partió inmediatamente para Leida; llegó á las 10 de la noche, y permaneció allí hasta las 8 de la mañana de ayer, que salió para restituirse á esta residencia. En su corazon paternal causó el mas vivo interes la desgracia que tenia á la vista. Antes habia hecho marchar en diligencia á socorrer á los desgraciados habitantes á su primer Cirujano de cámara Mr. Giraud, que es acreedor á los mayores elogios por la exactitud con que ha cumplido las órdenes del Rey. S. M. recorrió en persona todos los sitios destruidos, trepaba por los escombros; y despreciando el peligro, animaba con la voz y con el exemplo á los que iban á socorrer las personas que estaban heridas ó en riesgo, consolaba con dulzura á los que habian experimentado alguna pérdida, y recompensaba á los que se distinguian por su denuedo en el digno empeño de salvar á sus compatriotas. — La sensibilidad y beneficencia de S. M. le hubieran ganado en aquellos terribles momentos todos los corazones, si no fueran suyos ya hace tiempo. Al retirarse entre las bendiciones y faustos votos de un pueblo inmenso, prometia nuevos y pronto socorros; y con efecto, mandó librar por el pronto 30,000 florines para remediar las necesidades mas urgentes de las víctimas de este aciago dia. Despues ha mandado poner otros 1000 florines del tesoro público á la disposicion del Ministro de lo Interior, con destino á indemnizar de sus pérdidas á los habitantes; y ademas ha permitido á la justicia de Leida el hacer una colecta general en todo el reyno para reparos de daños y perjuicios. — Siendo pequeño el hospital de la ciudad, ha sido menester llevar 20 heridos al militar, que es muy capaz. Allí los cuida Mr. Reich, primer cirujano de la casa, con tanto zelo y humanidad como inteligencia, baxo la direccion de Mr. Giraud, quien tiene orden de permanecer en Leida todo el tiempo que sea necesaria su presencia. — S. M. queriendo dar una prueba de lo satisfecho que se halla de la diligencia y actividad de la guardia nacional de Leida en esta ocasion, ha nombrado á Mr. Pedro Cunaeus, Teniente Coronel Comandante de dicha guardia, caballero de la real orden del Mérito.

## FRANCIA.

*Paris 23 de Enero.*

DIARIO QUADRAGESIMONONO DEL EJERCITO GRANDE.

*Varsovia 8 de Enero.*

Se ha rendido la plaza de Breslau, cuya capitulacion no hemos recibido todavía en el quartel general; y aunque no sabemos á punto fijo el es-

tado de los almacenes de víveres, de vestuario y de artillería, tenemos noticia de que son en gran cantidad. Ya habrá entrado el Príncipe Gerónimo en aquella plaza, y, sin detenerse, emprenderá el sitio de Brieg, Schweidnitz y Kosel.

El General Victor, Comandante del 10.º cuerpo de ejército, va ya marchando para sitiar á Colberg y Dantzick, y tomar estas plazas en lo que queda del invierno.

Luego que ha llegado á Koenigsberg, ha sido encargado del despacho de los negocios extranjeros Mr. de Zastrow, Edecán del Rey de Prusia, sujeto instruido y de carácter moderado: es el mismo que firmó el armisticio no ratificado por su Soberano.

Nuestra caballería ligera está cerca de Koenigsberg.

El ejército ruso prosigue su marcha hácia Grodno. Parece que en las últimas refriegas han sido muertos y heridos muchos de sus Generales; y que las tropas han quedado poco satisfechas: „porque, dicen los soldados, si en la corte hubieran creído que enviaban ejército suficiente para pelear con los franceses y vencerlos, habrían venido tambien el Emperador, su guardia, la guarnicion de Petersburgo y los Generales de la corte, como lo hicieron el año pasado; y si han creído, en vista de las jornadas de Austerlitz y de Jena, que no podíamos vencer al ejército frances, debieran habernos ahorrado este viage, que ha comprometido nuestra reputacion de invencibles. Dos años hace que nos traen y llevan de las fronteras de Polonia al Austria, del Dniester al Vístula, y siempre damos en los lazos preparados por el enemigo: en verdad que todo esto va muy mal dirigido.”

El General Michelson permanece todavía en Moldavia, y no tenemos noticias de que haya marchado contra el ejército turco, que es dueño de Bucharest y de la Valaquia. En esta guerra no han hecho mas que cercar á Choczín y á Bender; pero en toda la Turquía se preparan á rechazar una agresion tan claramente injusta.

Ha llegado aquí de Viena el General Baron de Vincent con cartas del Emperador de Austria para el Emperador Napoleon.

Despues de una gran nevada ha estado helando 3 dias consecutivos, y con el auxilio de los trineos teníamos la correspondencia muy expedita; pero ha vuelto la blandura del tiempo en términos, que aseguran los Polacos no haberse visto jamas cosa semejante; y con efecto, es más benigno aquí el temple ahora, que el que regularmente se experimenta en Paris.

*Carta de S. M. el Emperador y Rey á los RR. Obispos del imperio.*

„Reverendo Obispo de..... Las nuevas ventajas conseguidas por nuestras armas á orillas del Bug y el Narew, donde en el espacio de 5 dias han desbaratado el ejército ruso, tomándole su artillería, bagages y gran cantidad de prisioneros, y obligándole á abandonar las importantes posiciones en que se habia fortificado, nos mueven á desear que nuestro pueblo dirija acciones de gracias al cielo para que nos continúe su proteccion, y para que el Dios de los ejércitos favorezca nuestras justas empresas, que no tienen otro objeto que el dar á nuestros pueblos una paz estable y sólida, que no pueda perturbar el espíritu maligno. Y no sirviendo esta carta para otra cosa, pedimos á Dios os conserve en su santa guardia.

De nuestro campo de Pultusk. 31 de Diciembre de 1806. = *Napoleon.* =  
El Ministro de los Cultos, *Portalis.*"

A consecuencia de esta orden de S. M. el Emo. Sr. Cardenal Arzobispo de Paris, de acuerdo con S. A. S. el Príncipe Archicanciller del imperio, ha determinado que se cante el *Te Deum* en la iglesia metropolitana el domingo 25 del presente mes, á las 12 en punto de la mañana, conformándose en todo con el ceremonial observado en el *Te Deum* que se cantó en accion de gracias por la memorable victoria de Jena.

## ESPAÑA.

*Madrid 6 de Febrero.*

Con motivo del fallecimiento de S. A. I. y R. el Archiduque Fernando, tío de S. M. el Emperador de Austria, ha resuelto el Rey que la corte se vista de luto por 7 días, empezando desde hoy viérnes 6 de Febrero.

S. M. se ha servido conceder en el regimiento de infantería de Guadalupe compañía al Teniente, graduado de Capitan, D. Josef Antonio Portela; Tenencia al Subteniente D. Josef Rodriguez Pantiga, y Subtenencia de bandera al Cadete D. Pedro Fernandez de la Cuesta: en el de Granada Subtenencia de bandera al Cadete del de la Corona D. Luis Rute: en el de Extremadura Subtenencia de bandera al Cadete D. Joaquin del Hoyo; y en el de Napoles compañía al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, D. Josef Arnauda.

*En América.* En el regimiento de infantería de la Luisiana se ha servido el REY promover á Capitanes de granaderos á los de fusileros D. Carlos de Vilmont, graduado de Teniente Coronel, y D. Jaquin de Osorno: á Capitanes á los Tenientes D. Antonio Coudougnan, de granaderos, D. Bartolomé Pellerin, D. Ignacio Fernandez de Velasco, Ayudante mayor, graduado de Capitan, D. Rafael Croquer y D. Josef Cortes, ámbos de granaderos; á Ayudante mayor al Teniente D. Antonio Gayarre; á Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Francisco Guerrero, D. Juan Mier y Teran y D. Luis Ferriet; á Tenientes al Subteniente de fusileros D. Vicente Borges, y los de granaderos D. Francisco Perez y Muro, D. Matias Cervera y D. Francisco Morejon; á Subtenientes de granaderos á los de fusileros D. Antonio Duvreuil, D. Francisco Cañedo y D. Juan Bernardo Dominguez; á Subtenientes de compañía á los de bandera D. Pedro Kernion, D. Diego Barredo, D. Henrique de Grand-pré y D. Alexo Lessacier; y á Subtenientes de bandera á los Cadetes D. Juan Josef de Noriega, Don Pedro de Vegas y D. Martin Palao, y al Sargento primero D. Josef Urgullo.

---

*Observaciones sobre la cosecha de aceyte que constantemente producen los olivos de la Alcudia de Veo en la sierra de Espadan; por D. Juan Sanchez Cisneros, Vice-Secretario de la real Sociedad de Valencia.*

Entre los útiles descubrimientos que ha hecho Cisneros, y comunicado á la Sociedad valenciana durante el tiempo de sus viages por Espadan, merece lugar distinguido lo relativo á la constante cosecha de aceyte que disfrutan los vecinos de la Alcudia de Veo.

Es notorio quanto se ha trabajado hasta ahora dentro y fuera de España, y siempre en balde, para conseguir que los olivos fructifiquen todos los años. En la provincia de Valencia se lograba ventaja tan apreciable; pero se ignoraba generalmente, aun dentro de ella, hasta que viajando Cisneros por aquellos retirados sitios, vió los olivos llenos de fruto en un año que faltaba enteramente en todo aquel reyno, sin excluir las poblaciones vecinas al término de la Alcudia de Veo.

Con este motivo procuró saber si lo que notaba en la cosecha de aceyte era excepcion de regla, ó efecto de no haberla tenido en los años anteriores; pero todos los vecinos y eclesiásticos le aseguraron que ningun año fallaba, y que allí exclusivamente lograban este beneficio.

Como los deponentes eran los pro-hombres de la villa, ancianos honrados, llenos de candidez y verdad, y acordes todos en la certeza del hecho, creyó Cisneros debía detenerse, y pasar con varios labradores inteligentes á examinar los plantíos del término. Así lo hizo recorriendo con suma prolixidad sus grandes y pingües olivares, situados á la falda septentrional de la montaña del pico de Espadan, entre los barrancos de Villamalur, Chinquer y la Alcudia, que baxan de la cima de aquel, hasta el camino que llevan á la Algimia de Almonacid. Halló los olivos cargados de una abundante cosecha, y vestidos de renuevos, de verdor y lozanía, que anunciaban una completa y robusta salud debida sin duda al abundante nutrimento, y al perfecto equilibrio con que lo distribuyen sus vasos propios y comunes: por eso los troncos son sólidos, y no tienen deformidades ni protuberancias, á pesar de ser de dimensiones mas que regulares.

Como importaba asegurarse de la verdad de los hechos para exponerlos á los ojos del público, no omitió Cisneros medio alguno para conseguirlo.

Lo primero que hizo fué informarse en los pueblos de Chinquer, Veo, Benitandus y Ahin, de si en sus respectivos territorios, que rodean al de la Alcudia, se verifica la misma anual cosecha de aceyte, y le contestaron que no; y que solo en la Alcudia la habian notado, sin embargo de ser la aceituna de una misma especie, llamada de grano de uva, la mas comun de la provincia.

En segundo lugar preguntó á los cosecheros inteligentes de la Alcudia si sabian ó presumian la causa de la constancia de las cosechas; y le respondieron lo atribuian á la frescura que gozaba el terreno por la inmediacion de la sierra del Pico; pero como el viagero sabia, por medio de las observaciones físicas que tenia hechas, que las poblaciones de aquel lado estan todas á igual altura, y gozan del mismo temperamento sin discrepancia sensible, desde luego la atribuyó al método y buen cultivo que los labradores de la Alcudia tienen adoptado para los olivos. Indagó qual es este, y supo que consiste: 1.º En dar tres rejas profundas á los olivares: una en Diciembre, quando se levanta la cosecha; otra por Abril, al tiempo de mover los árboles; y otra en Agosto, para refrescar la tierra, dexándola en estado conveniente para recibir los aguaceros de otoño. 2.º En hacer las márgenes gruesas y altas para retener las lluvias. 3.º En desmenuzar y allanar los terrenos, no permitiendo se cria yerbas ni raices algunas. 4.º En hor-

migar (1) anualmente dos veces. 5.º En limpiar los olivos por Junio de quantos renuevos hubiesen echado en aquel año. 6.º En quitar las ramas secas dañadas ó inútiles, y lo mismo la hojarasca, dexando el árbol puro y expedito para que circule el ayre por todos puntos. Ultimamente, en no poderlos segun se acostumbra, separándoles ramas gruesas por capricho ó rutina. (*Se concluirá.*)

Por providencia del Sr. Alcalde D. Mariano Alonso se han mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde 21 del corriente, las tierras siguientes, sitas en término del lugar de Vallecas, pertenecientes á obras pias. Primeramente una al sitio que llaman la veredilla tasada en 2537 rs. 17 mrs.: otra en el propio sitio en 2023: otra en el propio sitio en 2299 rs. 8 mrs.: otra al sitio del arenal en 10,117 rs. con 8 mrs.: otra al sitio de las palomeras en 425: otra en el camino de hormiguera en 1785 rs. 11 mrs.: otra al sitio del toledano en 400: otra en el camino de Valderibas en 1013: otra en el villar en 1113: otra en dicho sitio en 3647: otra en villasarten en 1014: otra al sitio de valdebernardo en 1122 rs. 17 mrs.: otra junto á las eras del camino de Madrid en 425; y otra en las inmediaciones de esta corte, camino de la fuente del berro, en 3525. Quien quisiere hacer postura á todas ó qualesquiera de dichas tierras acuda ante el referido Sr. Alcalde y escribanía de D. Miguel García de la Madrid.

Por providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, Teniente Corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde 22 de Enero último, el arrendamiento de una viña en el sitio llamado de los Terreros, y una tierra en el de Valdelosyelos, todo en el término de la villa de Colmenar viejo. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho Señor por la escribanía de D. Jacobo Manuel Manrique.

Para el remate de una capilla sita en la iglesia de PP. de Sto. Tomas de esta corte, con el título de Ntra. Sra. de las Nieves, que se vende para pago de acreedores, y se halla tasada su propiedad con los demas efectos existentes en ella en 610 rs., se ha señalado el dia 13 del corriente en la audiencia del Sr. Teniente D. Torquato Antonio Collado por la escribanía de D. Julian Gonzalez Saez.

Proyecto presentado al Rey Luis XIV de Francia para el fomento de su comercio y marina mercante. Véndese en la librería de Dávila, calle de las Carretas: puede ir en carta.

Historia eclesiástica desde el establecimiento de la Iglesia hasta los tiempos presentes, escrita en frances y dedicada al Rey Cristianismo por el Abad de Be-rault-Bercastel, Canónigo de Noyon, traducida é ilustrada con notas pertenecientes á España: tomo 17, que comprehende desde el principio del luteranismo en el año de 1517 hasta la apertura del Concilio de Trento en el de 1545. El plan y disposicion de esta obra, el desinterés é imparcialidad con que procede el autor en la relacion de los hechos, el juicio con que separa lo verdadero de lo fabuloso, el orden, la claridad y precision con que presenta toda la serie de los sucesos que forman el cuerpo de la historia eclesiástica, y constituyen al mismo tiempo la prueba mas irrefragable de la divinidad de la religion católica; y en fin la correc-

(1) Es una operacion que hacen los valencianos para suplir la falta de estiercol, y consiste en hacer muchos montones de broza, cubrirlos de tierra, y pegarles fuego. Despues de que arden, extienden la tierra quemada como basura; y aunque solo sirve para un año, es muy útil y económico.

cion, pureza y elegancia del estilo, la han hecho recomendable en todas las naciones cultas de Europa, y muy apreciada entre los sabios españoles, siendo la mas completa de quantas se han publicado hasta ahora. Se hallará con los anteriores en la librería de Campo, calle de Alcalá.

Sistema moral y político, y por prueba la religion. Los puntos en que divide el autor su sistema son: que el hombre es religioso por naturaleza; que le es innata la idea de un Ser infinitamente perfecto; que el estado natural le es esencial, y así necesario, invariable y eterno; que este derecho le corresponde en todo tiempo y situacion; que es sociable por naturaleza, y que el mal físico y moral no proviene de la sociedad, sino de la corrupcion de la naturaleza; que es obligado el hombre por ley natural á propagar y conservar su especie; que sin embargo de la igualdad natural de todos los hombres, hay una potestad ó derecho perfecto, que concede la misma naturaleza á los padres respecto á sus hijos; que la potestad del Soberano en los vasallos y bienes es eminente; que la milicia, su aseo y disciplina es necesaria á los imperios, y á estos una religion &c.: un tomo en 8.º mayor. Se hallará á 15 rs. en rústica y 18 en pasta en la librería de Orea, frente á S. Luis, y en la de Bengoechea, calle de las Carretas.

Tratado del arte de teñir, compuesto por Mr. Schoffer, miembro y Director de la real academia de ciencias de Stockolmo, ilustrado con notas del célebre Bergmán, y traducido del frances al castellano por L. D. G. y V.—El Distruido, el Reconciliador y la Dorotea, comedias en 8.º representadas en los teatros de esta corte, con un gran surtido de otras hasta en número de 20, con varias tragedias, piezas en un acto, unipersonales, saynetes y entremeses.—Historia natural, civil y geográfica de las naciones situadas en las riberas del rio Orinoco y sus provincias, por el P. Josef Gumilla: 2 tomos en 4.º con estampas finas.—Historia de las guerras de los judios y de la destruccion del templo y de la ciudad de Jerusalem, escrita en griego por Flavio Josefo, hebreo, y traducida por Juan Martin Cordero, con la vida de Josefo y su retrato grabado por Selma.—El imperio de la razon y martirio de los Macabeos: 2 tomos en 8.º—Teología dogmático-moral y escolástica, que para uso de toda la religion de N. P. S. Francisco escribió el P. Fr. Francisco de Henno: 15.ª impresion y 1.ª en España; corregida y puesta segun el orden de que carecen las ediciones de fuera por el P. Mtro. Ballesteros: 6 tomos en 4.º—Historia del comercio y de la navegacion de los antiguos, escrita en frances por el Ilmo. Sr. Pedro Daniel Huet, Obispo de Abranches, traducida por el P. Fr. Plácido Regidor, del orden de S. Benito: un tomo en 4.º Se hallarán todas estas obras en la librería de la viuda de Quiroga, calle de las Carretas.

Carita y Polidoro: novela de los tiempos heroycos, por Barteley: esta novela es una escuela práctica del amor paternal y conyugal; una cadena de hechos tan bien pintados, que al paso que gustan al lector por lo artificioso del empeño y el desenlace, le llevan en una continua y perpetua suspension con el orden de acontecimientos no esperados: un tomo en 8.º traducido del frances. Véndese en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Barco, carrera de San Gerónimo.—Erasto ó el amigo de la juventud: lecciones familiares, en las que se dan á los jóvenes de ámbos sexos ideas competentes sobre la mayor parte de los conocimientos humanos, y en particular sobre el arte de discurrir; obra útil para los padres de familia, traducida del frances: 6 tomos en 8.º prolongado. Se hallará en las mismas librerías.

El filósofo solitario, obra escrita en portugues por el P. Teodoro de Almeida, traducida y aumentada: 2 tomos en 8.º Se hallará en la librería de Zaragoza, calle de la Paz, á 14 rs. en rústica y 10 en pasta.